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В ИСПОЛКОМЕ
ГОРСОВЕТА

Ж  Исполком городского Совета народных депута
тов рассмотрел вопрос «О состоянии и мерах но 
улучшению условий труда и снижению заболевае
мости рабочих Новоуткинского завода «Искра».

В 1987 году здесь на улучшение условий и охра
ны труда израсходовано 405 тысяч рублей, вдвое 
больше запланированного. Проведено, например, 
техническое перевооружение литейного участка, 
смонтирована новая вентиляция r ітехе № 10, уста
новлены полуавтоматы в первом цехе, выполнены 
другие мероприятия.

Олнако все это мало повлияло на улучшение ус
ловий труда, снижение заболеваемости с временной 
утратой трудоспособности. Трулопотери по заводу на 
15 процентов выше, чем в среднем по городу. О т
мечается рост простудных заболеваний: в нехях
зимой холодно, температура не превышает 14 гра
дусов. Высока заболеваемость болезнями желудоч
но-кишечного тракта. В ы п о л н е н ы  не все 
мероприятия по улучшению условий труда и соци
ально-бытовому обслуживанию Проблем у завода 
и поселка немало: тепло- и водоснабжение, не орга
низовано детское и диетическое питание. Превыша
ет предельно допустимые нормы концентрация вред
ных вешеств на некоторых участках производства. 
Не все рабочие проходят црофоемотры, прививки 
против гриппа. Бездействует инжеиепно-врачебная 
бригада, так как нет цехового врача Оставляет же
лать лучшего работа заводского здравпункта.

Исполком горсовета признал работу директора 
завода «Искра» В К. Туманова по улучшению ус
ловий труя-а и снижению заболеваемости рабочих 
завода недостаточной и обратил его внимание на 
повышение персональной ответственности в решении 
этих вопросов. Исполком обязал директора утвер
дить план мероприятий по улучшению условий тру
да и снижению заболеваемости до 1990 года, от
корректировать программу «Здоровье», закончить 
сооружение запланированных социально-бытовых 
объектов. а главного врача больницы V? 9 А. А. 
Старовойтова — улучшить качество медицинской по 
мощи трудящимся завода

Ж  «О деятельности кооперативов по расширению 
услуг и выпуску товаров для населения». О бсуж 
дая этот вопрос, исполком горсовета отмечает, что 
за восемь месяцев создано более 20 коон ративов по 
предоставлению бытовых услуг, общественному пи
танию. торговле и закупу, выпуску товаров для 
населения, по организаций культурного досуга, ко- 
топые оказали услуг более чем на 400 тысяч руб
лей.

Но возможности расширения кооперативной фор
мы деятельности используются далеко не полностью, 
организационный период в созданных кооперативах 
затягивается, предприятия и организации неохотно 
предоставляют кооперативам в аренду помещения, 
оборудование, сырье,, не уделя-ют внимания подбору 
кадров в кооперативы, их финансовой деятельно
сти. Отмечается в ряде кооперативов односторонняя 
направленность услуг преимущественно для пред
приятий и организаций, а не для населения Не вы
явлены возможности по предоставлению через к о 
оперативы платных услуг медицинского и оздоро
вительного характера, по физкультуре и спорту, по 
уходу за домом, престарелыми, одинокими людьми, 
правовых услуг, по изготовлению изделий народных 
промыслов.

Исполкомы поселковых и сельских Советов не ве
дут работу по развитию кооперативных форм об
служивания населения.

Исполком городского Совета признал недоста
точной работу предприятий, организаций и учреж
дений города, отделов и управлений горисполкома 
по расширению платных услуг и производству то
варов народного потребления через кооперативную 
форму и потребовал от городской комиссии по ко 
оперативам и индивидуальной трудовой деятель
ности активизировать работу по развитию коопера
тивов. -Исполком- обязал руководителей предприя
тий. при которых созданы кооперативы, я месячный 
срок оказать им практическую помощь, заведующих 
отделами горисполкома— решить вопросы по органи
зации платных услуг медицинской помощи, лечебно- 
оздоровительных, физкультурно-спортивных, риту 
альных и т. д. Председатели кооперативов должны 
в кратчайшие сроки проанализировать свою .дея
тельность на общих собраниях, изучить основы фи
нансово-хозяйственной деятельности, согласовать 
виды услуг с горисполкомом, основные усилия на
правлять на работу с населением.

'Пятилетка, год третий
'"1

На спецовке Андрея Вят- 
кина — резчика труб цеха 
.№ 3 Новотрубного завода 
—- комсомольский значок. 
Но, несмотря на молодые 
годы, он многое успел: ос
воил несколько смежных 
специальностей, добился ав
торитета в бригаде, стал 
групкомсоргом. Наконец, 
парторганизация цеха при
няла Андрея в свои ряды.

Ф о то  А. Кадочигова,

НАЧАЛО ОТЛИЧНОЕ
На сто процентов выпол

нил план января по постав
кам коллектив динасового 
завода. Дополнительно с 
начала года выпущено 1756 
тонн изделий. Таким обра
зом. , у огнеупорщиков есть 
все возможности завершить 
1988 год к 22 декабря, как 
записано в обязательствах.

Наибольший вклад в полу
ченные результаты внесли 
труженики первого цеха во 
главе с Н. А. Сорокиным. 
В течение прошлого месяца 
все смены здесь работали 
ритмично, перекрыв зада
ние,

О. ГРИШ ПУН, 
рабкор .

Конференции 
посвящается

Социалистическое еоревно* 
вание в честь X IX  Всесоюз
ной партийной конференции 
рабочие участка резки и 
пластмасс развернули в це
хе № 2 завода комплектных 
металлических конструкций. 
Напряженные обязательства 
взял этот коллектив в честь 
в а ж н е й ш е г о  события в 
жизни страны. решив к  
I июня выполнить полуго
довой план.

Слово свое металлисты 
держат. Вулканизаторщики, 
обеспечивающие резиновыми 
уплотнениями сборщиков 
окон, дверей, ворот и другой 
продукции, ежедневно пере
выполняют задание на 8— 10 
процентов. Наивысшей про
изводительностью отличают
ся Д . У. Водовозова и Н. Г. 
Кочева.

Много старания прилагав» 
для достижения общего вы
сокого результата опытный 
вальцовщик резины А. М. 
Медведев. Работа тружени
ков участка в январе 
служит примером для мно
гих коллективов предприя
тия.

В. КИШ ИНЕЦ, 
раб кор .

В Главсредурапстрсіе при 
нято реш ение: на базе под 
собного  хозяйства треста 
У ралтяж трубстрой  создать 
а гропроизводственное  объ
единение «Чусовское». Это 
д ол ж н о  повысить эф ф ек
тивность работы сельскохо 
зяйственных подразделений 
строительны х организаций 
области. Кром е  подсобн ого  
хозяйства треста, получив
ш его статус совхоза «Урал- 
тяж трубстроѳвец», в объ 
единение вошел и совхоз 
«И зм оденовский» Алапаев-

ЗНАКОМЬТЕСЬ:
««ЧУСОВСКОЕ»

ско го  района. В дальней
шем в объединение вольет
ся ещ е нескол ько  хозяйств. 
Как сказано в реш ении 
главка, п р о д укц и я  станет 
распределяться в зависим о
сти от вклада ка ж д о го  под 
разделения. Вот почем у 
преим ущ ество  будет иметь

трест Уралтяж трубстрой . 
Б л а г о д а р я  объедине
нию  расш ирятся в о зм о ж н о 
сти и сам ого  подсобн ого  
хозяйства. Появится суб 
подряд ное  стройуправле
ние, в недалеком  б удущ ем  
начнется возведение цеха 
по переработке  м я соп р о 

дуктов в С лободе.
О беспечить ка ж д о м у  ра

ботни ку  главка 20 кило
грам м ов мяса в год. Такая 
задача сейчас поставлена 
перед  объединением . За
метим , что продаж а мяса 
будет вестись по государ
ственным ценам. П о ско л ьку  
цены в ближайш ее время 
не см огут покры ть затраты, 
то предприятия-дольщ ики  
ко м пен сирую т и зд е р ж ки .

А . Я М Щ И КО В, 
нештатный 

корреспон дент.

НйШ ЕГО ГПРОДП

МУЗЫКАЛЬНАЯ 8 ПОСЕЛКЕ
С первого сентября этого 

года в Доме культуры Би- 
лимбаевского эксперимен
тального завода строитель
ных конструкций и деталей 
намечено открыть вечернюю 
музыкальную школу. Такое 
решение принято на очеред
ном заседании исполкома 
городского Совета в ответ 
на многочисленные пожела
ния юных и взрослых лю-

/

бителей музыки Билимбая 
и Битимки. В управление 

ѵльтѵры облисполкома от
правлена заявка на трех 
молодых специалистов, ко 
торых завод и Билимбаев- 
ский поссовет осязались 
обеспечить жильем.

Вначале в школе откро
ются классы баяна и фор
тепиано для 30 учащихся.

А. БАТЮ Ш КИ Н .

ИЗБРАЛИ ПРОКАТЧИКИ
В последнюю неделю января в трубопрокатном цехе 

№ 8 Новотрубного завода состоялась конференция. Вы
брали совет трудового коллектива —  новый демокра
тический орган управления производством. В совет во
шло 27 человек. Подавляющее большинство из них — 
опытные, авторитетные рабочие, такие ка к  вальцовщики 
А. Ф. Гребенев и Г. И. Фурманчук, бригадир слесарей 
по ремонту механического оборудования В. П . Антонов, 
контролер О ТК В.' Н . Федорова. Из трех кандидатур 
на пост председателя совета большинством голосов 
назван старший мастер кранового хозяйства коммунист 
Н. Ф Щ ербаков.

Е. КОСТАЛЬГИН,
председатель цехового  ком итета проф сою за .

ГДЕ РАСТЯТ СПОРТСМЕНОВ

ПРЕДЛАГАЕТ «АККОРД»
Первы й кооператив по 

организации досуга населе
ния организован при отделе 
культуры  исполком а гор со 
вета. В планах — платные 
лекции и концерты , д и ско 
теки и видеосалоны, м но 
гое  другое . Кооператив бу
дет действовать на базе 
Д ворца  культуры  и техни

ки Н овотруб н ого  завода и 
Д ворца  спорта имени
50-летия 8ЛКСМ .

«А ккорд »  стал 23 дейст
вую щ им  кооперативом  в
П ервоуральске.

М. ХУСАЕНОВ, 
зам. отделом  культуры  

горисполком а .

В минувшую среду в про
фессионально - техническом 
училище № 7 прошел об
ластной семинар для руко
водителей физического вос
питания профтехучилищ об
ласти, Открытый урок для 
гостей дал преподаватель 
физкультуры А. А. Понома
рев. Затем они осмотрели 
спортивные сооружения учи
лища: корт, гимнастический 
городок, тир, сауну, два за
ла, один из которых по
строен самими ребятами,

тропу здоровья, рассчитан
ную для подготовки к  
службе в десантных вой
сках. Построена она также 
учащимися под руководст
вом мастера М . В" Зубова.

Опыт седьмого профтех
училища в развитии физ- 
воспитания и спорта заин
тересовал всех. Было зада
но много вопросов. Высо
кую  оценку дали и откры
тому уроку.

А. ПАНОВ, 
д и р е кто р  СГПТУ №  7.



В к у  — три большие буквы возле легких ворот 
указывают, что здесь размещается внутрикарьер- 
ный транспорт. В эти ворота выезжают сорок авто
мобилей, в том числе двенадцать БелАЗов. Кол
лектив, работающий на участке, за год пять раз 
был первым в социалистическом соревновании на 
Билимбаевском руднике. Руководит участком Ни
колай Николаевич Путилов (на снимке слева).

— Совершенствуем свою техническую базу, — 
рассказывает Николай Николаевич. — Закончили 
хозспособом помещение для стоянки большегрузных 
автомобилей, строим помещение для сепарации 
нефтепродуктов, склад автомобильных агрегатов. 
Внедряем разные средства малой механизации.

Механиком на участке Николай Петрович 
Падьянов, секретарь партбюро рудника, активный 
рационализатор и дружинник. Его стаж  на шесть 
лет больше, чем у Путилова. Падьянов на руднике 
с 54-го. Целая жизнь связана с горняцким коллек
тивом! Партийному секретарю сегодня нужно уметь 
убеждать, располагать большой информацией, пока
зывать пример принципиальности. На втором этапе 
смотра боевитости парторганизация занята выпол
нением предложений, поступивших от коммунистов 
на первом этапе.

Ф о то  В. Зотова.

•  Письма 
из партийных 
организаций

СТРОЖЕ 
СПРАШИВАТЬ
С СЕБЯ

Н елегкие  времена пере 
живает коллектив завода 
сантехизделий. В результа
те частой см еняем ости ди
ре кто р о в , д ругих  р уко в о д я 
щих кадров  разладилась 
работа предприятия, об щ е
ственны е организации зна
чительно ослабили свою  
м об и л и зую щ ую , воспиты ва
ю щ у ю  роль в коллективе. 
И вот печальный итог; в 
м инувш ем  год у  прова
лились по всем экон о м и ч е 
ски м  показателям .

М о ж е т  ли такое  п о л о ж е 
ние не беспокоить к о м м у 
нистов, кадровы х рабочих, 
специалистов? К онечно  же, 
нет. М н о ги х  я знаю  лично и 
вижу, ка к лю ди переж ива 
ют, ка к искренн е  хотят по 
править дела. Свидетельст
во том у —  и собрание пар
тий но -хозяй ственного  акти
ва, на ко то р о е  впервы е за 
м н о го  лет приш ло  столько  
народу. Больш е половины  
вы ступивш их —  рабочие. 
Горячо и р е зко  вы сказа
лись они в адрес и н ж е н е р 
ной служ бы  во главе с В. И. 
К оротких , критиковали  от
делы  техники безопасности, 
снабж ения.

Чувствовалось, с недос
татками коллектив м ириться 
не собирается, п ринципи 
ально и взы скательно о це 
нивает свою  работу в 1987 
году. И ка к  ни го р ь ко  ста

вить себе «неудовлетвори
тельно», больш инство п р о 
тив совести не пош ло. Но 
бы ло и м еньш инство: две 
надцать человек все ж е  
пытались «припудрить» бес
по р яд ки  на производстве  и 
голосовали за удовлетво
рительную  оценку.

Я —  политинф орматор, 
постоянно встречаюсь, бе
седую  с лю дьм и на самые 
злободневны е темы. Вера в 
пе р естро й ку  у них крепнет. 
О д н а ко  один вопрос задаю т 
постоянно: почем у в работе 
заводских служ б ее не вид
но? Пытаюсь убедить, .что 
сегодня м но го е  зависит от 
личной ответственности
ка ж д о го , будь то бригадир, 
рабочий, начальник цеха 
или отдела. Там, где это 
чувство не приниж ено , на
лицо  и- прогресс. Взять, на
прим ер, цех №  3, работа
ю щ ий под руковод ством  
начальника В. В. М ихайлова 
и секретаря парторганиза
ции В. П. С идоровой . Со 
всеми показателями ко л л е к
тив справился. Значительно 
окрепла  трудовая д исцип
лина —  прогулов стало 
почти втрое меньш е. Теку
честь кадров здесь со кр а 
тилась вдвое.

Что ж , у других  ко л л е кти 
вов нет таких резервов? П о
см отриш ь на отчетность, и 
оторопь берет: за год  —
470 прогулов, 55 попаданий 
в м едвы трезвитель, 63 вы
хода на см ену в нетрезвом  
состоянии. С таким  попус
тительством по р яд о к не на
вести.

Новы й д и р е кто р  Н. Н. 
Севастьянов приш ел на за
вод с ж еланием  вывести 
его  из проры ва, охотно 
взялся за работу. Но разве 
под силу о д н о м у  такой воз? 
К ом м унисты  и все, ко м у  
д орога  честь р о д н ого  пред 
приятия, долж ны , не откла
дывая, встать рядом .

П. КОРОСТЕЛЕВ, 
ветеран труда, 

ком м унист.

ЧЕЛОВЕК И ЭКОНОМИКА

В ПУТАХ ФОРМАЛИЗМА

Ш  В  БИ БЛ И О ТЕКА Х  ГОРОДА

О ЧЕСТИ И ТРУДЕ
«Что ты называешь чес

тью человека?», «Возникала 
ли в кр у гу  твоих друзей 
проблема быть или казать
ся честным?», «В чем лич
ное счастье?» —  эти и мно
гие другие вопросы были 
вынесены на диспут «Честь 
и труд», который проходил 
в библиотеке филиала Ново
трубного завода. Готовились 
к  нему около месяца. Было 
решено, что в д и спуте 'уча 
стие примут те школьники, 
которые являются постоян
ными и активными читателя
ми.

« -  Цель диспута —  при
вить уважение и нравствен
ное отношение к  труду, —  
рассказывает заведующая 
библиотекой Е. В. Герасимо
ва.

Отрадно, что юные чита-

тели с удовольствием и 
серьезностью готовились к  
разговору. Открывая дис
пут, Елена Васильевна ска
зала о перестройке в стра
не, о том, что им, молодым, 
предстоит занять достойное 
место в обществе. Ведущая 
сумела нацелить ребят на 
откровенный, живой раз
говор. Собравшиеся говори
ли о чести, долге, об отно
шении к  труду, о дружбе и 
счастье. Особенно активно 
выступали Оксана Ярослав- 
цева, Надя Федукович, Н а 
таша Иванова из школы 
№ 4 и Олеся Бочкарева из 
школы № 5. Восьмиклассни
цы смело отстаивали свою 
точку зрения. Общий вывод: 
именно труд сознательный 
и творческий, инициатив
ный, труд на благо общест
ва является высшим мери
лом достоинства человека, 
его священной обязанно
стью.

В. ПАВЛО ВА.

С точки зрения рабочих, 
декабрьская ситуация —  су
щий парадокс. Подсчитали 
все скрупулезно: чем обер
нулась «командировка» од
ного из товарищей в третий 
передел, чем — «команди
ровка» другого на ремонт 
пятой туннельной печи. Вы
шел 51 человеко-день. В ре
зультате смена мастера
В. Д . Кириллова с участка 
сортировки второго цеха ди
насового завода недодала до 
плана 100 тонн продукции и 
недополучила половину пре
миальных. Они отлично по
нимают, почему сорван 
план. А вот почему недо
платили премию, если ка ж 
дый, ка к  и прежде, перевы
полнял норму? В. К. Беляев, 
например, перекрыл ее бо
лее чем в полтора раза.

Не скрою, в конторке на 
сортировке, где проходило 
это «неформальное» собра
ние, атмосфера была до
вольно накалена. По одну 
сторону— рабочие с их на
стойчивым желанием разо
браться, с другой с то р о н ы - 
нормировщик С. А. Тагиль- 
цева, экономист Л. А. Попо
ва, бухгалтер Н'. И. Николь
ская, которые, к  сожалению, 
на этот вопрос пока отве
чают одним: конечный ре
зультат —  план, а он не 
выполнен, за что же пла
тить премию?

Начинаем разбираться. 
Начальник отделения В. А4. 
Зеленов говорит:

— У ж е с начала месяца 
было ясно: выбиваемся из
графика. И в то же время 
нельзя не выполнить распо
ряжение начальника цеха
В. А. Ческидова, требующее 
послать людей на коксовый 
участок. Там не хватает лю 
дей до штата. А  если они 
не сформуют изделия, нам- 
то что сортировать? Причем 
Ческидов пообещал: «Дай
людей, а вам план скоррек
тируем».

О корректировке плана 
ни начальник цеха, ни мас
тер вовремя не побеспокои
лись. И  деньги из коллек
тивного котла участка по
шли на оплату труда лю 
дей, которые выполняли ра
боты в другом месте.

А знаете ли вы, что в 
лексиконе рабочих участка 
в последнее время укоре
нился термин «найденные 
деньги»? Что это такое? В 
последние месяцы стали за

мечать, что в день зарплаты 
концы с концами пе сходят
ся. В кабинете и нормиров
щика, и бухгалтера Юрий 
Козлов, например, дважды 
находил потери: 34 и 4 руб
ля. Белоногов —  сорок руб
лей, Валиев — сотню. Од
ному недоплатили за одно, 
другому — за другое. А при 
повторном пересчете деньги 
нашлись.

У передовой сортировщи
цы В. П. Храмовой дело 
сложнее, хотя еще типичнее. 
Когда готовились к перехо
ду на новую систему оплаты 
труда, в сентябре здесь же 
в конторке сдавали экзаме
ны на повышенные разряды. 
У Храмовой до экзамена 
разряд был второй, невысо
кий. Но эт^ труженица ра
ботает чуть ли не лучше 
всех, во всяком случае, экс
портную продукцию сорти
ровать доверяют ей. Когда 
экзаменаторы ее выслушали, 
то поздравили с повышени
ем разряда.

— Сама видела, в до ку 
менте поставили третий раз
ряд, —  говорит В. П. Хра
мова.

А зарплату продолжали 
начислять по второму. П о
ка, наконец, сама не подня
ла этот вопрос. И вот с пер
вого января получает зар
плату согласно своей ква
лификации.

— Мне, машинисту элек
тролафета, тариф повысили, 
а премию' убрали, — гово
рит Л . А. Островская. — 
Получается, 'что  мне долж 
но быть все равно, сколько 
перевезу и как. Смена идет 
и ладно. Неужели это вы
игрышно?

— Когда у нас на участ
ке садки узнали, что к сор
тировщикам на собрание 
придет корреспондент, меня 
командировали задать один 
вопрос, — говорит Л. В. 
Хупко. — Работа у нас 
очень тяжелая. Раньше по
лучали по 290 рублей в ме
сяц, сейчас по двести. Обра
тились к  начальнику цеха, 
мол, почему так получается. 
А он нам в ответ: «Не 
хватает заработка —  рассчи
тывайтесь». А я у ж  здесь 
привыкла...

— Я тоже «ходок». От су
шильщиков, —  обратилась
А. М . Токарева. —  У нас в 
смене положено двое суши
льщиков. Часто, бывает, ра
ботаем поодиночке. Почему

В КОМИССИЯХ ПО БОРЬБЕ С ПЬЯНСТВОМ

НА РАБОТУ СО СПИРТНЫМ
В горбытуправлении ко 

миссия по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом не 
только обсуждает тех, кто 
попал в вытрезвитель. Мы 
занимаемся и профилакти
ческой работой. Например, 
проводим рейды по цехам 
Вместе с членами комиссии

в них участвуют начальники 
цехов, профсоюзный актив, 
народные контролеры.

В ателье «Сапожок» пря
мо на рабочем месте рас
пивал спиртное Л . И. Вят- 
кин. Наркопост составил 
акт.

Комиссия о б с у д и л а

же нам не доплачивают в 
те недели и даже месяцы? 
Мы этот вопрос задавали 
начальнику цеха, нормиров
щику, они обещали, что бу
дут доплачивать, но пока 
ничего не меняется.

Нет нужды цитировать 
все вопросы, прозвучавшие 
в этот день. Выяснилось, 
что многие рабочие не зна
ют расценок, во время «вы- 
водшювки» забыли о неко
торых своих прямых обязан
ностях, а сейчас рассчитыва
ют на доплаты, прямо вы
сказывают претензии к  эко
номической службе: «Если
бы вы не пришли на учас
ток, так бы и не дождались 
подробных разъяснений». 
Все это заставляет сделать 
вывод, что во втором цехе 

-к переходу на новую систе
му оплаты труда подошли 
в ряде случаев формально. 
Какой толк в отчете, где 
значится, что зарплата вы
росла у  одних на четыре 
процента, у других —  на 
одиннадцать, если люди не 
видят, благодаря чему, из 
каких фондов это стало воз
можным? А главное, не про
ведена мысль: зря зарпла
ту не повышают. Видимо, 
забыли и о главном требо
вании. Эта работа должна 
вестись в обстановке широ
кой гласности. Повысили (и 
совершенно обоснованно) 
разряд В. П. Храмойой. Не 
только она сама, товарищи 
ее должны знать об этом. 
Не знала машинист электро
лафета Л. А. Островская, 
что по инструкции ей поло
жено смазывать специаль
ным составом пол вагона. 
Объясните человеку. Разве 
можно мириться с тем, что
бы целые трудовые коллек
тивы испытывали чувство 
неудовлетворенности и да
же, ка к  мне показалось, не
доверия в таком щепетиль
ном деле, ка к  заработная 
плата?

К ак-то  довелось услы
шать выражение: «Неко

торые экономисты продол
жаю т оставаться чиновника
ми при экономике». Теперь 
люди не хотят мириться с 
таким положением. Они хо
тят ясности. Значит, надо 
чаще с ними встречаться, 
объяснять, из чего склады
ваются фонды зарплаты и 
стимулирования, причем опи
раться на конкретные при
меры Козлова, Валиева, 
Храмовой...

Т. ВАЖ ЕНИ НА.

обувщика и оштрафовала 
Вяткина на 30 рублей. Ре
шили еще и написать об 
этом беспрецедентном по
ступке в газету.

М. ГИЛЕВА, 
председатель ком иссии  
по б о р ьб е  с пьянством  

и ал ко го л и зм о м .

УКРЕПЛЯТЬ 
ЗАКОННОСТЬ
Во Д во р це  культуры  и 

техники Н овотрубного  
завода состоялось опе
ративное совещ ание го 
р одских правоохраните
льных органов, рассмот
ревш ее вопрос «О сос
тоянии законности в дея
тельности прокуратуры , 
народного  суда и отде
ла внутренних дел и за
дачах по дальнейш ему 
у крепл ению  общ ествен
ного  порядка  в городе». 
С овещ ание вел се кр е 
тарь го р о д с ко го  ко м и те 
та КПСС В. Я. О сновин 
С доклад ом  выступил 
п р о ку р о р  города  П. У. 
Кузнецов.

В 1987 го д у  в резуль
тате эф ф ективного  при 
м енения законодательст
ва о борьб е  с пьянст
вом, ал ко го л и зм о м  и са
м огоноварением  и д р у 
гих м ероприяти й  удалось 
снизить уровень общ ей 
преступности, а такж е  
тяж ких  преступлений и 
преступлений среди не
соверш еннолетних. Зна
чительно больш е выяв
ляется ф актов са м о го н о 
варения. Если в 1984 го 
ду бы ло вы явлено три 
случая, в 1985 го д у — 21, 
в 1986 год у  —  87, то в 
1987 год у  —  203. В б о 
рьбе с пьянством  пр и 
менялся весь ко м п ле кс  
предусм отренны х за ко 
ном  м ер. О д н а ко  не в 
полной м ере  использу
ю тся во зм о ж н о сти  адм и
нистративного  надзора, 
м ероприяти я  по борьб е  
с пьянством  все ещ е не 
соответствую т распрост
раненности этого явле
ния, остры м  остается во 
прос раскры ваем ости  
преступлений.

Выступивш ий п р едсе 
датель го р о д с ко го  на
р о д н о го  суда И. Г. Во
робьев сказал, что необ 
ходи м о  четкое  взаи м о
действие всех правоох
ранительных органов . У 
нас есть все в о зм о ж н о 
сти работать лучш е, чем 
м ы  работали до  сих пор.

Начальник го р о д с ко го  
отдела внутренних дел 
П. П. Ж ол об ов  рассказал 
об основны х направле
ниях деятельности служ б  
ГОВД, подче р кнув , что 
каж дая  служ ба  долж на, 
кр о м е  всего, заниматься 
вопросам и б орьб ы  с 
пьянством  и а л ко го л и з
мом.: Н е о б хо д и м о  улуч
шать деятельность уча
стковы х и спекторов  м и 
лиции.

—  К аж ды й участковы й 
ин спе ктор  —  это м алень
кий  начальник милиции 
на своей территории , от
ветственный за состояние 
законности  перед  наро
д ом  и подотчетны й на
р оду. Не все участковы е 
и н спектора  это поняли ,— 
сказал П. П. Ж ол об ов .

На совещ ании выступил 
заместитель начальника 
отдела по  н а д зо р у  за 
следствием  и д ознанием  
в органах М В Д  п р о ку р а 
туры  С верд л овской  о б 
ласти А . Л. Горбунов.

В закл ю чение  с е кр е 
тарь го р ко м а  КПСС В. Я. 
О сновин напомнил, что 
м ы  д ол ж н ы  сделать П ер
воуральск го р о д о м  вы со
ко й  культуры  и о б р а зц о 
во го  об щ е ств е н н о го  по 
рядка . Единство вза и м о 
действия всех п равоох
ранительны х ор ганов , вы
сокая  дисциплина, качест
венное улучш ение  всей 
работы — залог успеш ной  
деятельности п р о ку р а ту 
ры, на р о д н о го  суда, от
дела внутренних дел.

Б. Ю Н О Ш Е В , 
неш татный 

ко р р е сп он д е н т .



ЖИВОТНОВОДСТВО — У Д А РН Ы Й  ФРОНТ

БЕЛКИ В РАЦИОНЕ- 
БОЛЬШОЕ МОЛОКО

В Швеции, Финляндии, 
где погодные условия не 
лучше наших, средний на
дой на корову в год дохо
дит до шести тысяч кило
граммов молока. Ж ивотно
воды «Витимского» надоили 
4100, а «Первоуральского» 
—  4400 килограммов. М о ж 
но ли нагнать наших север
ных соседей? Оказывается, 
можно. У ж е сейчас сотни 
коров в «Первоуральском», 
многие десятки в «Витим
ском» дают по пять, шесть, 
семь тысяч и более кило
граммов.

Известна поговорка «Мо
локо у коровы на языке». 
Планы по заготовке кормов 
обычно перевыполняются. 
Значит, дело в качестве и 
самой структуре кормления. 
Сейчас принят в основном 
силосно - корнеплодный ра
цион. А силос, по сути, 
кислые, малопитательные 
водянистые консервы. Кор
неплоды — турнепс —  тоже с 
малой питательностью и 
большим количеством воды. 
Остальное — сенаж и осо
бенно сено — дается в ма
лом количестве по одному- 
два килограмма в сутки. Во 
всех этих кормах не хватает 
белка.

Приходится покупать у 
государства концентраты. 
Ладно бы давали хорошие. 
Цена высокая, а толку ма
ло. И  это одна из причин 
убыточности молока, не
смотря на сравнительно 
большие надои. Н уж но  по
больше сена, зеленого, ду
шистого, полного витами
нов. Такое сено ранней 
косьбы, убранное без дож 
дя, раньше припасали к 
отелу.

У  высокоудойных живот
ных организм приспособил
ся вырабатывать большое 
молоко. Но они Слабей ма
лопродуктивных коров. И 
поэтому нуждаются в перво
классных, сбалансированных 
по всем показателям кор
мах и, конечно, в первую 
очередь — в белке для бу
дущего теленка и молока.

Нередко, особенно вес
ной, когда корма на исходе, 
чаще идет силос. Вот и 
Сползает шеститысячннца до 
Грех, а то и двух тысяч. 
И й конечном итоге прихо
дится выбраковывать высо
коудойную корову, которой 
Не создали нужные условия.

М ож но изменить положе
ние. Вернуться к  универса
льной культуре т— клеверу. 
Это дешевый белковый 
корм, отлично заменяет до
рогие концентраты, которые 
пока солидным довеском 
ложатся на себестоимость 

„молока. Клевер — мощный 
«врачеватель» почвы. Ему 
не нужны азотные удобре
ния. Этот элемент берет из 
воздуха. Частью откладыва
ет в толстом корневище, а

когда оно после вспашки 
перепревает, то заменяет 
навоз.

И все же клевер никак не 
войдет в набор культур на
ших совхозов. Мол, трудно 
достать семена, они дорогие 
— около десяти рублей за 
килограмм. Ж алуются аг
рономы, что нередко вымер
зает клевер. Не в обиду бу
дет сказано, но многолетняя 
привычка ждать указаний 
сверху отучила думать. 
Клевер —  уральский уроже
нец. Под названием Перм
ского разошелся широко по 
свету, от Западной Европы 
до Соединенных Ш татов 
Америки и Канады. И не 
мерзнет. Клевер растет два- 
три года.

Сеют его в смеси со злако
выми травами, а те держат
ся по пять-шесть лет и 
больше. Перепахивать надо 
через два-три года. Затраты 
на перепашку и на семена 
злаков меньше, чем расходы 
на закупку и перевозку кон
центратов. После трав от
дохнувшая от множества 
вспашек и рыхлений земля 
дает намного больше ово
щей и картофеля. Так, в 
совхозе «Первоуральский» 
капусту после трав получи
ли до бб тонн с гектара 
при среднесовхозном пока
зателе около сорока тонн. 
На этом поле оказалось 
меньше сорняков и вредите
лей.

Правда, такой плодосмен 
ограничен. Овощи и частич
но картофель привязаны к 
поливным системам. Но 
там, где можно, надо сеять, 
а поливные травы дают се
на в два-три раза больше. 
И с семенами несложно. 
Недавно в совхозах регу
лярно выращивали свои. Да 
и надо всего семян с два- 
дцати-тридцати гектаров. 
Причем солома после обмо
лота семян идет на корм. 
Так что ничего не теряется.

Сейчас принято высевать 
на гектар до 20 килограм
мов семян. Кто-то когда-то 
установил норму. А ведь 
сеяли по десять и даже 
шесть килограммов и полу
чали нормальные урожаи 
трав. А если посеяіъ широ
корядным способом, и того 
меньше пойдеГ. Раз или два 
прорыхлить 1 междурядья, 
что многократно делают на 
пропашных культурах, и 
разрастутся кусты.

Клевер опыляется шмеля
ми и пчелами. Шмелей у 
нас маловато. М ож но вы
везти часть пчел из тех, что 
ежегодно опыляют огурцы 
в теплицах. Они там сильно 
«изнашиваются», а на полях 
окрепнут и клевер опылят. 
Двойная выгода. •

Убирают клевер обычно 
комбайнами. Семена мелкие. 
Много вылетает с половой.

А ведь раньше на полях то
лько скашивали и свозили 
под навес, где обмолачива
ли без потерь. И такой гек
тар семенников дает дохо
да больше, чем любая дру
гая культура.

На опушках лесов у по
лей нередко попадаются за
росли дикого клевера, пыш
ного, высокорослого. Осо
бенно в совхозах «Витим
ский» и «Уткинский». Д ого
вориться бы со ш колами/ре
бята могли собрать и об
молотить. Были бы свои 
семена, не надо тогда ко
лесить по области, а то и 
за пределами да большие 
деньги переплачивать.

Теперь о сене. Хорошо, 
если при косьбе сена стоит 
сухая погода, а то нередко 
зарядит дожДь-сеногной, и 
темнеет оно, теряя качест
во. Чтобы не зависеть от 
погоды, организовали суш ку 
под навесами с принудите
льной вентиляцией. В сов
хозе «Витимский» уже нын
че все сено окажется под 
крышей. Аналогично и в 
других совхозах. Вот только 
наладить бы приемку трав 
как положено. Думается, 
что оплату труда надо ста
вить в зависимость от соста
ва трав. Тогда выгодней 
будет косить травы в состо
янии бутонизации, ' когда 
они, по определению акаде
мика Вильямса, равны по 
ценности овсу, а не когда 
отцветут и больше подхо
дят к  соломе. При раннем 
кошении в перспективе — 
второй укос. В совхозах — 
малоземелье. Вот тут бы 
поинтенсивней вести рас
корчевку. А площадь — 
около тысячи гектаров — 
отведена. И это будущие 
выпасы, травяной клин.

При подборке валков и 
прессовке в тюки много тре
буется грузчиков. В одном 
из совхозов области скон
струировали пневматику не
сложной конструкции. Тюки 
сдуваются прямо на транс
порт. Директор Новотруб
ного завода В. Н. Дуев обе
щал помочь сделать такие 
же приспособления. Время 
есть, надо успеть до лета. 
Такой техникой сколько лю
дей можно заменить!

Конечно, кроме кормов 
нужен соответствующий 
уход за коровами, добрые 
помещения. Кормоцехи, да
же с компьютерами, где 
каждой корове намечен оп
тимальный рацион. Это не 
фантазия. Такое уже кое- 
где есть. Скоро наши заво
ды будут выдавать аппара
туру в нужных количествах. 
Тогда наверняка прибли
зимся к надоям, которые 
пока кажутся мечтой.

И. ЗИЛЬБЕРТ, 
нештатный инспектор  

го р о д с ко го  комитета 
народн ого  контроля.

Больш ое заблуж дение 
считать, что здоровье  чело
века— его  личное дело. Из 
самочувствия ка ж д о го  сла
гается общ ественное зд о 
ровье, ко торое  является
достоянием  государства. На 
X X V II съезде КПСС в 
П олитическом  докладе ска
зано: «Охрана и укр е п л е 
ние здоровья лю дей —  де
ло первостепенной важ но
сти». Это означает, что 
каж ды й  граж данин нашей
страны долж ен заботиться 
о себе, иметь необходим ы е 
знания по гигиене и м ед и
цине, вести здоровы й об 
раз ж изни .

В понятие зд о р о в о го  об 
раза ж и зни  входит прави
льный реж и м  труда и от
дыха, рациональное пита
ние, м аксимальны й двигате
льный реж и м , отказ от к у 
рения и приема алкоголя. 
Учитывая, что здоровы й об 
раз ж изни  ф орм ируется  с 
детства, большая роль в
этом принадлежит семье.

В текущ ем  учебном  году 
-> всех ш колах города, а

такж е  в СПТУ №  6, 7 а к
тивно работаю т ф акульте

■  К  СЕССИИ ГОРСОВЕТА. 
ПРОГРАММА «ЗДОРОВЬЕ»

ДЕЛО НЕ ЛИЧНОЕ
ты здоровья для учащихся. 
П ользуясь активной под
д е р ж ко й  администрации 
ш кол №  5, 7, 10, 28, 32, ре 
гулярно организую т ки н о 
лекции м едицинские  работ
ники ш кол Н. Г. Бондарен
ко, М . Н. Тиунова, М . А. 
Крю кова , М. Н. Галанова, 
И. В. М ы зникова.

Значительно труднее про 
водить лектории на пр о 
мыш ленны х предприятиях, 
так ка к администрация ц е 
хов не всегда понимает не
обходим ость пропаганды  
м едицинских знаний среди 
трудящ ихся. Из года в год  
стабильно работаю т ф акуль
теты здоровья на З КМ К , на 
заводе по рем онту гор н ого  
оборудования, и в этом за
слуга заведую щ их здрав
пунктами Л. Д. З убко , Е. Г. 
Чистяковой и цеховы х вра
чей Н. П. Д р узи н о й , Н. К. 
Ш уриной .

Д ля пропаганды  зд о ро в о 
го образа ж изни  ш ире ис
пользую тся средства м ассо
вой инф ормации —  радио 
и печать. Понимая всю важ 
ность проф илактики сезон 
ных заболеваний, ответст
венный редактор  го р о д с ко 
го радио Н. А. Алексаш ина 
еж ем есячно  выделяет вре 
мя для выступлений м ед и
цинским  работникам . Воп
росы охраны  здоровья  р е 
гулярно  освещ ались в м но 
готираж ны х газетах. Н еиз
м енны м  успехом  в аудито
рии пользую тся лекции вра
чей А. С. Пильчман, Т. Г. 
С азоновой, Т. В. Д икой ,
B. Н. Розовой, Т. В. И лю хи
ной, врачей-наркологов
C. Б. Козякова, В. И. Литви- 
щ енко.

Л. ТИМОФЕЕВА, 
главный врач 

Д ом а  санпросвещ ения.

М едсанчасть Н овотрубно
го завода — самое кр упно е  
лечебное учреж д ение  го р о 
да, на базе ко то р о го  со 
средоточены  р о д о в спо м о 
ж ение  и гинекологическая  
пом ощ ь, хирургия  и анесте
зиология, специализирован
ные терапевтические отд е 
ления. Д ля качественной 
диагностики заболеваний и 
их лечения к ум ной голове
* ум елы м  рукам  необходи

мы надеж но  работаю щ ие 
оборудование  и аппаратура. 
В озм ож ности  приобретения 
таковой у здравоохранения 
ограничены , поэтом у по
м ощ ь д и рекци и  и пр о ф ко 
ма завода играю т значите
льную  роль в том, что м ед 
санчасть сегодня имеет во з
м ож ность  вести лечебно
диагностическую  работу на 
самом  соврем енном  уровне.

Только за последнее вре-

СОТРУДНИЧЕСТВО
мя завод приобрел  рентге 
новские аппараты с теле
установками, позволяю щ ие 
оценить состояние органов 
больного  не только  рент
генологу, но и лечащ ему 
врачу, аппаратуру для об
следования ж е л уд о ч н о -ки 
ш ечного  тракта, для записи 
эл ектрокард иограм м  одно
врем енно по шести кана
лам. Для отделения реани
матологии приобретен хи
рурги чески й  м онитор. А  
скол ько  менее д орогой , но 
не менее необходим ой в 
работе м едиков аппаратуры 

редоставил завод для сво
ей больницы !

Средства, которы е  се го 
дня вкладываю тся заводом  
в укрепление  материально-

технической базы, значите
льны, но они в полной м е
ре оправды ваю т себя. На
прим ер, закончен ремонт 
хи р ур ги ческо го  блока ста
ционара, идет обновление 
поликлиники.

Тесное сотрудничество 
руководства  завода и м е 
диков —  это залог и даль
нейш ей материально-техни
ческой оснащ енности ле
чебного  учреж дения, и по
выш ения качества м едицин
ской пом ощ и трудящ им ся. 
Б удущ ее— за таким  сотруд 
ничеством.

Л. СЕРЯК, 
заместитель 

главного врача 
по поликлинике.

Их совместный стаж  работы в цехе № 6 Новотрубного завода около пяти лет. 
Есть, конечно, на участке холодной прокатки труб люди и поопытнее, но Геннадия 
Ш умовича и В. А. Романова отличает, по отзывам их коллег, трудолюбие и инициа
тива. Именно поэтому и продукция их постоянно высокого качества.

На снимке: Г. Ф. Ш умович (слева) и В. А. Романов.
Ф ото А. Кадочигова.

СЛ У Ж БА  БЫ Т А  Н А  СЕЛЕ
Ком плексны й прием ны й 

пункт в Битимке находится 
в м ногоэтаж ном  ж и л о м  до- 
ме, рядом  контора  совхоза. 
М есто  лю дное. Хозяйка, Га
лина Андреевна М альцева, 
радуш но встретит ка ж д о го  
посетителя, познаком ит с 
новы ми образцам и обуви, 
трикотаж ны х изделий, пр е д 
лож и т что-то сшить, свя
зать.

Галина А ндреевна пр о ра 
ботала в служ бе  быта м н о 
го лет и считается в гор- 
бы туправлении опытны м 
Специалистом. Всегда под 
тянута, аккуратна, со в ку 
сом  одета и причесана, 
ж енщ ин ы  часто советую тся 
С нею  в вы боре фасона, 
прически , обуви.

КПП занимает три ко м н а 

КОМПЛЕКСНО, ДА НЕ ПОЛНО
ты. В одной —  прием ны й 
салон, в д руго й  —  пр е дм е 
ты проката, в третьей —  па
рикм ахерская. В сю ду чисто
та и поряд ок. Галина А н д 
реевна охотно знаком ит со 
своим  хозяйством , о ткр о 
венно сетуя на трудности в 
работе.

—  П ункт,— рассказывает,—  
относится к  билим баевско- 
м у Д о м у  быта. Два раза в 
неделю  приезж ает оттуда 
парикм ахер, раз в неделю — 
телемастер, закройщ и к. О б
служ иванием  последних би- 
тим цы  часто остаются не
довольны. Не устраивает то, 
что телемастер в один день

д олж ен побывать на двух 
пунктах —  наш ем и в по
селке авторемзавода. И з-за 
спеш ки не все телевизоры  
своеврем енно  и качествен
но ремонтирует, і

Н едовольны  сельчане и 
закройщ и кам и  по пош иву 
л е гко го  платья: изделия
шью тся небреж но , с о ткл о 
нениями от фасонов.

В КПП заходит доярка  
Т. Г. Щ ербинина, послушав, 
о чем говорим , по д тв е р ж 
дает:

—  Верно. Два платья за
казывала. Оба испортили. 
Не ношу. О тбили охотку  
шить.

О дин раз человек оста
нется недоволен услугой, 
второй— глядиш ь, больш е и 
не переступит по р ог п ун к
та. Да и д ругим  закажет, а 
худая молва бы стро рас
пространяется, что очень 
беспокоит Г. А. М альцеву.

Галина А ндреевна душ ой 
болеет за дело и старается 
по возм ож н ости  в о зд е р ж и 
ваться от слова «нет», но 
отказывать все ж е  прихо
дится. И в этом  не ее вина. 
В КПП то и дело заходят 
лю ди. О дни интересую тся, 
м о ж н о  ли сделать заказы  
на унты, трикотаж ны е изд е 
лия, и слышат в ответ: «По

ка не принимаю ». Почему? 
Да потому, что в ателье 
«С апожок», трикотаж ном  
цехе горбы туправления то 
не находится н уж н о го  мате
риала, то пряжи.

Изучая спрос, Галина А н д 
реевна поняла, что ассорти
мент услуг на селе нуж но  
расш ирять. П очему бы в 
КПП, наприм ер, не приез
жать в определенны е дни 
мастеру по м ел ком у  ре м о н 
ту обуви, часовым масте
рам?

О б этом не раз заводила 
речь М альцева с админист
рацией служ бы  быта, но 
пока  безуспеш но.

Настала пора расш ирить 
и пункт. Д и р е кц и я  совхо
за давно сулит о специаль
ном  помещ ении позаботить
ся, но не торопится вы пол
нять свое обещ ание.

Галина А ндреевна пони
мает: чем удобнее  услуга, 
чем легче ее получить на 
месте, тем охотнее и чаще 
ею пользую тся, растет 
спрос, увеличивается вы руч
ка. Ины ми словами, доступ 
ность услуг —  благо не 
только  для заказчиков, но 
и для самой сф еры серви
са.

И. КУРБАНГАЛЕЕВА.



Первоуральск

спортивный

ЧЕМ ПИОНАТ СССР ПО ВОЛЕЙБОЛУ 
СРЕДИ М У Ж ЧИ Н . ВЫ СШ АЯ ЛИ ГА .

ТУРНИР ЗАПОМНИТСЯ ВСЕМ
В заклю чительны й день 

в то р о го , тура в пер во 
уральской  группе  лишь 
один матч привлекал 
внимание своей значи
м остью  —  « Д о р о ж н и к» — 
«И скра»: победитель при 
определенны х вариантах 
исхода встреч в С ве р д 
ловске  получал пр о пуск  
в . ф инальную  • часть р о 
зы гры ш а.

Алмаатинцы , судя по 
всему, «были настроены  
более реш ительно и в 
первы х партиях наглядно 
это п р одем онстрировал и  
—  15:6, 15:8. У бедитель
ные результаты , не п р а в 
да ли? О ни-то  и усы пили 
бдительность волейболи
стов Казахстана. С порт
см ены  О динцрва  не за
м едлили воспользоваться 
этим — 15:7. « Д ор о ж н и к» , 
поняв, что расслабление 
по р аж е н и ю  подобно ,
вновь «нашел» свою  иг
ру и без зам инки  вы иг
рал (15:5) четную  партию  
и в целом  матч —  3:1.

В поедин ке  Ц С КА  -— 
«Л оком отив»  (Киев) на
правление атак м енялось

лишь со см еной  площ а
д ок. А наступали не пр е 
ры вно арм ейцы  —  15:6, 
15:3, 15:7. Л идер  ни ко м у  
не позволил  усомниться 
в своем  м ощ н о м  потен-, 
циале и сейчас направ
ляется на п о д го то в ку  к 
ф инальном у тур н и ру  че
тырех лучш их клубов 
континента в р о зы гр ы 
ше Кубка  европейских  
чем пионов  . (в середине  
февраля во Ф р а н ц и и ) и, 
конечно , к  О лим пиаде в 
Сеуле, ибо Ц С КА  —  это, 
считай, сборная СССР. 
Зрители тепло п о п ро щ а 
лись с арм ейцам и.

Н овосиб ирский  «Север» 
в матче с динам овцам и 
М о с ко в с ко й  области см ог 
ответить по -настоящ ем у 
со п е р н и ку  разве только  
в одной из партий — 
5:15, 14:16, 12:15.

Итак, с учетом  встреч, 
закончивш ихся  в тот 
день в С вердловске , ф и
нальную  ш естерку  о б 
разовали Ц С КА , «Д ина
мо» (М о ско вская  о б 
ласть), «А втомобилист» 
(Л енинград), « Д о р о ж н и к»  
(А лм а-А та), «Л оком отив»

(Киев) и С КА  (М и нск). 
Этим коллективам  п р е д 
стоит вести б о р ь б у  за 
награды  50-го  ю билей
ного  чемпионата СССР.

На прощ ание  своим и 
впечатлениями о про ве 
ден но м  турнире  п о д е 
лился главный арбитр, 
судья всесою зн ой  кате
гори и  из Таллина Ф и липс  
Рэйцес:

—  П ервоуральску , по 
сущ еству, в п о ж а р н о м  
п о р яд ке  приш лось пр и 
нимать у себя состяза 
ния, так ка к они плани
ровались в Н и ж н е м  Та
гиле. К чести ваш его 
ор гком итета , он так п о 
ставил дело, что в кр а т
чайш ие ср о ки  все воз
м о ж н о е  для успеш ного  
хода матчей бы ло сде
лано. Работники Д ворца  
спорта сум ели сохра
нить необход им ы й  о р га 
низационны й уровень до 
конца турнира. П е р во 
уральск не значится 
среди волейбольны х
центров в стране, и по 
началу чувствовалось, что 
публика  не готова к 
гра м о тно м у  восприятию
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■ ПО ПРОСЬБЕ ЧИ ТА ТЕЛ ЕЙ

"Ф ото  В. Зотова.

По многочисленным просьбам читателей публикуем зимнее расписание электро- и 
пассажирских поездов по станции Первоуральск. Время московское.

Расписание электропоездов
6321 Ш арташ  — Кузино 2-47 6322 Кузино —  Асбест . 3-31.
6301 ІПарташ — ІІІаля 5-31 6324 Кузино —  Хризолитовый 4-17
6323 Баженове — Кузино 6-06 6326 Кузино —  К-Уральский 4-54
6325 Ш арташ —  Кузино 7-5! 6302 Ш аля -— Шартанй 6-43
6327 Н-Тагил — Кузіш о 8-39 6328 Кузино — Ш арташ . /9-26
6303 Ш арташ  — Ш аля 11-26 6330 Кузино — Свердловск 10-22
6331 Свердловск — Кузино 13-00 6304 Ш аля -— К-Уральский 11.-44
6305 Свердловск —  Ш аля 14-00 6332 Кузино — Ш арташ 13-02
6333 Ш арташ  — Кузино 15-36 6336 Кузино —  Свердловск 16-0!
6335 Асбест —  Кузино 16-42 6306 Ш аля - -  Свердловск 16-54
6307 Ш арташ  — Ш аля 17-56 6338 Кузино — Ш арташ 18-01
6337 Ш арташ  —  Кузино 18-45 6308 11 Тал я -— Свердловск 19-05
6339 Свердловск — Кузино 19-31 6340 Кузино —- Ш арташ 19-18
6341 Свердловск — Кузино 21-55 6342 Кузиио —  Ш арташ 20-50
6345 Ш арташ  —  Кузино 23-39 6346 Кузино —  Ш арташ 22-37

Расписание пассаж ирских поездов
Н Е Ч Е Т Н Ы Е Н А П Р А В Л Е Н И Я

183 Хабаровск —  Москва 5-40 2 5-42
207 Тюмень —  Г орький 8-17 2 8-19 по нечет

ным числам
J93 Свердловск —  Ленинград 16-59 1 17-00
601 Свердловск —  Пермь 20-39 2 20-41

Ч ЕТН Ы Е Н А П Р А В Л Е Н И Я

602 Пермь —  Свердловск 5-36 2 5-38
194 Ленинград — Свердловск 8-23 2 8-25
184 - М осква —  Хабаровск 10-02 10 10-12

208 Горький —  Тюмень 13-32 2 13-34 по четным

*  *  *
С первого февраля принимаем заявки на билеты по телефонам 905-2-43 или 7-52-88 

е 13 до 15 часов, время московское. С 15 февраля будет организована доставка биле
тов на дом жителям, проживающим в центре города и седьмом микрорайоне.

Л. М О С ТО В Щ И КО В А , начальник вокзала.

игры . Но чем дальше, 
тем  больш е я уб е ж д а л 
ся: тонкости , прелести
волейбола становятся п о 
ни м аем ы м и —  это вы ра
ж алось и больш им  вни
м анием  к  действиям  
спортсм енов , неж ели  в 
первы е дни, и правиль
ной реакци ей  на со б ы 
тия на площ адке, на р е 
ш ения судей. Н адею сь, 
этот турни р  в гор о д е  
запомнится.

С. ПАГНУЕ8,
нештатный

корреспон дент.

ПЕРВАЯ
РАБОЧАЯ

С образованием • нового 
Всесоюзного добровольного 
физкультурно - спортивного 
общества профсоюзов во
зобновилось проведение об
ластных спартакиад рабочих 
и служащ их.

В рамках первой област
ной рабочей спартакиады 
прошли первенства среди 
бригад и цехов по многим 
видам спорта на предприя
тиях. Это был первый этап. 
На втором соревнуются 
победители заводских пер
венств.

На лыжной базе «Бод
рость» прошли соревно
вания по лыжам, в кото
рых приняли участие луч
шие спортивные бригады и 
цехи. Несмотря на сильный 
мороз, более 160 человек вы
шло на лыжню , чтоб вы
явить' сильнейший рабочий 
коллектив в городе: Все
участники были разбиты на 
три группы в зависимости 
от численности.

По первой группе цехов 
первенствовал коллектив 
цеха № 14 Новотрубного 
завода, по второй — цеха 
№ 2 завода комплектных 
металлических конструкций.

По первой группе бригад 
победили представители це
ха № 4 Новотрубного заво
да,' по второй — бригада 
цеха № 2 опытно-экспери
ментального завода радио
телевизионного оборудова
ния, по третьей — бригада 
совхоза «Первоуральский».

В личном зачете на ди
станции три километра чем
пионкой горсовета В Д Ф С О  
профсоюзов стала Евгения 
Узю кина из цеха JVe 8 про
изводственного объединения 
«Хромпик». У  мужчин ди
станцию пять километров 
быстрее всех преодолел 
представитель этого же це
ха Олег Багаев.

В феврале намечено про
вести подобные соревнова
ния по зимнему многоборью 
ГТО. Сейчас же цеховые 
команды - чемпионы своих 
предприятий оспаривают 
первенство города по хо к
кею с мячом и по зимнему 
мини-футболу.

Чемпионы городского со
вета В Д Ф С О  профсоюзов 
продолжат борьбу на фи
нальных соревнованиях пер
вой областной зимней спар
такиады рабочих и служ а
щих.

Н. БЕРЕСТИН,
председатель горсовета 

В Д Ф С О  проф сою зов .

ПРИГЛАШАЕТ
ЛИТОБЪЕДИНЕНИЕ

«САМОЦВЕТ»
В четверг, четвертого 

февраля, состоится оче
редное заседание литера
турного объединении при 
редакции городской газе
ты. Приглашаем всех ж е
лающих в 18 часов.

Зам, редактора 
А. А. К И П Р И Я Н О В А .

Кинотеатр «Восход». 3 февраля « В Л Ю Б Л Е Н Н А Я  В
Ц И Р К». Сеансы: 9, И , 13 час.

Кинотеатр «Космос». 3, 4 февраля «ГР АФ  М О Н Т Е 
КРИСТО ». Сеансы: 3-го —  9, 13, 17, 21 час; 4-го — 
17, 21 час. 4 февраля «Д А Й  Л А П У , ДРУ1 »• Сеансы: 
9, 11, 13, 15 час.

Дворец культуры «Строитель». 3 февраля М У Л Ь Т - 
С Б О Р Н И К , начало в 10 час. 30 мин «А К С Е Л Е Р А Т 
КА». Сеансы 18, 20 час. ,

Клуб филиала Новотрубного завода. 3 февраля «П О 
Щ Е Ч И Н А . КО ТО Р О Й  НЕ БЫ ЛО ». Сеансы: 18, 20 час.

КИНОТЕАТР «В О С Х О Д»
С е г о д н я  б о 

л ь ш а я  пр о гр а м м а  
ком едий ны х ф иль
мов. Новая цвет
ная ш и р о ко ф о р 
матная ко м е д и я , 
ироническая  ф ан
тазия в стиле вес
терна, снятая кин о - 
с т у д и е й  « М о с
фильм», и кин о - 
альманах « П р а зд 
ник Нептуна».

Сеансы: 3 -го — 15, 
18, 21 час, 4 -го  — 
9, 12, 1S, 18, 21 час.

У П И  им. С. М. КИ Р О В А  объявляет прием на 
подготовительные курсы в г. Первоуральске. 
Подготовка проводится по математике, физике, 
русскому языку н литературе. Занятия 3 раза в 
неделю с 10 и 18 часов. Плата за обучение 30 
рублей.

Начало занятий 3 марта. Вступительные экза
мены I потока на О ТФ  У П И  с 1 июля на специ
альности: «Промышленное и гражданское строи
тельство», «Обработка металлов давлением», 
«Электропривод и автоматизация промышленных 
установок», «Автоматизированные металлургиче
ские машины и агрегаты».

Адрес: пр. Космонавтов, 1, О ТФ  У П И , 3 этаж, 
комната № 36, ежедневно с 14 до .18 часов, в 
субботу с 10 до 15 часов. Телефон 2-24-55.

СГПТУ-127 (Т О Р Г О В О -К У Л И Н А Р Н О Е  У Ч И 
Л И Щ Е ) 4 февраля пройодит день открытых две
рей. Д ля посетителей будут открыты все кабине
ты, лаборатории, учебные комнаты. Преподавате
ли и мастера дадут консультации, расскажут, ка 
кие документы нуж но сдавать при поступлении. 
Будут организованы выставки технического твор
чества, кулинарных и кондитерских изделий в 
училище и на базах практики: в ресторане «Ту
рист», кафе «Спутник», в магазине № 70. Состо
ится ярмарка-продажа кондитерских изделий.

Приглашаются ученики 8—-10 классов школ го
рода.

У Н И В Е Р М А Г  № 1 Р А Й П О  предлагает шелка
подкладочные и плательные по иене от 3 до 6 
рублей, ткань хлопчатобумажную  платьевую про
изводства Венгрии по цене 4 руб., ткань ш та
пельную. с лавсаном «Уралочка» —  3 руб. 60'коп. 
за метр.

Удобная, не стесняющая движения спортивная 
обувь — кеды. Кеды хороши н в походах, при
годны для многих видов спорта.

Универмаг предлагает кеды 35, 38, 30 размеров 
по цене 4 рубля. Имеются валенки детские 15 
размера по цене 4 руб. 60 коп.

В отдел «Товары для женщин» поступили пид
ж а ки  из кожзаменителя производства Венгрии 
46, 50 размера по цене 85 рублей. Здесь же име
ются колготки женские производства Г Д Р  по це
не 5 рублей.

Кооператив «Универсал» продолжает запись на 
ремонт квартир и замену ванн по государствен
ным расценкам. Имеется краска для пола и бе
лила.

Наш адрес: ул. Трубников, 62-а, тел. 7-66-01.

М е няется 2 -ко м н а тн а я  Срочно требуется ж и л -
к в а р т и р а  на п е р во м  а т а ж е  п ч о ш а л ь  пчя ж е н ггти н і. яна 3 -ко м н а т н у ю . О бращ ать- п л « ш а Дь зл я  ж е н щ и н ы  «
ея: ул  Т р у б н и ко в . 31-а, кв . р е б е н ко м . О б ращ а ться : пр»
33 г іосле І7  часов . И л ьи ча , 26. кв . 19.

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й н а я  и  п р о ф с о ю з н а я  о р 
га н и з а ц и и  цеха  №  5 Н о в о тр у б н о го  завода пы ра- 
ж а ю т  гл у б о ко е  со б о л е зн о ва н и е  р а б о т н и ка м  цехе  
Б. А . Ш у л и н у , В. А  Ш у л и н у , П. А . Ш у л и и у  по  
п о в о д у  к о н ч и н ы  м а те р и

Ш У Л И Н О Й  
А н ны  Степановны .

П р о ф ко м  Н о в о тр у б н о го  завод а  в ы р а ж а е т  и с 
к р е н н е е  со б о л е зн о ва н и е  п р ед сед ател ю  ц е хо в о го  
к о м и те т а  п р о ф со ю за  Б о р и с у  А л е к с а н д р о в и ч у  Ш у 
л и и у  по  п о во д у  с м е р т и  его  м а те р и

Ш У Л И Н О Й  
А нны  Степановны.

К о л л е к ти в  с т о м а то л о ги ч е с ко й  п о л и к л и н и к и  в ы 
р а ж а е т  гл у б о ко е  соб о л е зн о ва н и е  з у б н о м у  т е х н и к у  
о р то п е д и ч е с ко го  отд елен и я  С в и р и д е н ко  Н и не л ь  
В асильевне  по  п о во д у  см е р ти  ее м а те р и

САННИ КО ВО Й
С ераф им ы  Н и ко л а е вн ы .
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